



La médaille de Juste parmi les Nations remise hier aux petits fils de Louis Milelli

■ juste parmi les nations

L'Etat hébreux honore la mémoire de Louis Milelli à Vezzani



La salle des fêtes de Vezzani était trop petite pour accueillir toute la population. (Photos Mario Grazi)



De gauche à droite, M. Edgard Marcovici, les frères Pierrot et René Milelli, les frères Levi, M^{me} Simona Frankel, Consul générale d'Israël, M. Jean-Pierre Pagni, maire de Vezzani, et M. Robert Mizrahi, président du Comité français pour Yad Vashem.

Le petit village de Vezzani a vécu hier un grand moment d'émotion en accueillant la famille Levi, venue d'Israël, Milan et Londres à l'occasion de la remise du titre de " Juste parmi les Nations " à M. Louis Milelli, à titre posthume (*Corse-Matin du lundi 19 novembre*). A la

population rassemblée dans la salle des fêtes s'étaient joints des membres de la communauté juive de Corse et notamment M. Edgard Marcovici, ancien déporté d'Auschwitz, et les représentants d'associations d'anciens combattants, déportés et résistants.

Dans une émouvante allocution, Jean-Pierre Pagni, maire de la commune, s'est déclaré " honoré en ce jour où nous célébrons la mémoire d'un Juste,

un homme valeureux issu de la terre de Corse qui a, pendant l'occupation allemande, sauvé la vie de toute une famille juive à Lyon..."

"La médaille des Justes brille dans la nuit de l'Histoire"

Il a retracé la vie de cet homme admirable qu'était Louis-Antoine Milelli, engagé en 1909 au 99^e RI de Lyon, plusieurs fois cité pour faits d'armes pendant la Grande

Guerre, décoré à plusieurs reprises et qui termina sa carrière avec le grade de capitaine, avant de se retirer à Vezzani où il décéda en 1983. Il insista aussi sur le rôle joué par les Corses durant le dernier conflit et affirma, " la médaille des Justes n'est pas simplement là pour rappeler l'Holocauste et ceux qui s'y opposèrent, elle brille dans la nuit de l'Histoire pour rappeler que la conscience humaine est au-dessus de toutes les tyrannies.

Robert Mizrahi, président du Comité français pour Yad Vashem de Jérusalem, a expliqué à l'assistance le rôle de cette institution créée par l'Etat Hébreux pour honorer les " Justes ". Il évoqua longuement la période sombre de l'histoire de la collaboration à la résistance. Mme Simona Frankel, Consul générale d'Israël a insisté sur l'action héroïque de Louis Milelli avant d'indiquer que le nom du capitaine vez-

zanais " serait gravé sur le mur des Justes des Nations au Mémorial Yad Vashem à Jérusalem pour y être honoré à jamais. " La distinction a été reçue avec une grande émotion par les petits-fils de Louis Milelli, René et Pierrot, sous les applaudissements interrompus par le *Chant des Partisans*, puis par la *Marseillaise*, entonnée par les jeunes élèves de l'école du village et l'assistance. Une assistance qui ne pouvait cacher ses

larmes à l'émouvant récit de Jacques Levi qui, avec ses parents, a été sauvé de la déportation certaine grâce au courage et à l'abnégation de Louis Milelli. La famille Levi avait exposé dans la salle les différents faux documents " authentifiés " par le héros de Vezzani. L'assistance a ensuite été conviée par la municipalité à lever le champagne de l'amitié.

ANTOINE FERACCI